



ACTA N° 013 /2018.-

FECHA : LUNES 16 DE ABRIL DEL 2018
HORA : 15:00 A.M. HORAS
LUGAR : SALA DE SESIONES MUNICIPALES
SESIÓN : ORDINARIA.

ASISTENCIA:

1.- CONCEJAL : SEÑOR DOMINGO GARRIDO TORRES
2.- CONCEJAL : SEÑOR JOSE MERCADO FUENTES
3.- CONCEJAL : SEÑOR ALEX VALENZUELA SANCHEZ
4- CONCEJAL : SEÑOR JOHN SEPULVEDA SALAZAR
5 .-CONCEJAL : SEÑOR PABLO JIMENEZ ACUÑA

INASISTENCIAS :

ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO : SEÑOR MANUEL A. PINO TURRA
CONCEJAL : SEÑOR ALVARO JELDRES ACUÑA
Con certificado medico

Asiste la Señora Secretaria Municipal, doña Marcela Elgueta Morales, quien actúa como Ministro de Fe.

Dirige el Concejal Don Domingo Garrido Torres en ausencia de Alcalde por encontrarse fuera de la comuna en trámites.

Invita a los señores concejales a ponerse de pie para dar inicio a dicha sesión en nombre de Dios.

Asisten además el Sr. Administrador Municipal, Director de Control Cristian Hermosilla, Asesor Jurídico Rodrigo Merino.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.-
saludarlos cordialmente a todos los colegas , funcionarios comenzamos el concejo de hoy.



En la tabla del día de hoy veremos:

TEMAS PARA ACUERDO :

- **ACUERDO PARA MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACION**
- **ACUERDO PARA SUBVENCION UNION COMUNAL JUNTAS DE VECINOS**
- **ACUERDO PARA SUBVENCION MESA EJECUTIVA DE MUJERES**

A).- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR:

ACTAS PARA ENTREGA : N°009

ACTAS PARA APROBACION : N° 005 Y N° 007 Y N° 008 **TODAS PENDIENTE.**

B).- CORRESPONDENCIA:

CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

- **1.-INVITACION CAPITULO DE CONCEJALES REGION DE ÑUBLE
.VIERNES 20.04.18.- 15:00 HRS.**

CONCEJAL JIMENEZ ACLARAR QUE NO EXISTE EL CAPITULO REGIONAL DE ÑUBLE Y ES LO QUE SE ESTA TRATANDO DE CONFORMAR AHORA Y ESTA REUNION ES PREVIA PREPARACION DEL CONGRESO DE CONCEJALES EN OSORNO, PIDE QUE SE INCORPOREN TODOS LOS CONCEJALES AUN WHATSSAPP . YA SE NOMBRO UNA COMISION PROVISORIA (NOMBRA LOS CONCEJALES NOMINADOS) COMO DIRECTORIO PROVISORIO

- **2.-CARTA COMITÉ AGUA POTABLE RURAL SAN ROQUE- SAN JORGE
SOLICITA AYUDA FINANCIAMIENTO ESTUDIO RED AGUA.**



CONCEJAL MERCADO DICE QUE DEBIDO A LA GRAN DEMANDA DE ARRANQUES EN LOS DISTINTOS COMITES Y DADO QUE LOS COMITES YA NO TIENEN FACTIBILIDAD PARA SEGUIR HACIENDO ESTO, ES QUE SURGE LA NECESIDAD DE REALIZAR ESTOS ESTUDIOS. Y TRATAR DE VER COMO EL MUNICIPIO LES PUEDE IR APOYANDO.

CONCEJAL GARRIDO DICE QUE EL NO HABIA VISTO QUE ALGUN COMITÉ SOLICITARA RECURSOS PARA ESTE TIPO DE COSAS , Y QUE HABIENDO TANTAS OTRAS NECESIDADES Y DEUDAS DE ALGUNOS DEPARTAMENTOS. (SALUD Y EDUCACION).

CREE QUE LA MUNICIPALIDAD DEBIERA ASESORARLOS PARA OBTENER RECURSOS DE ALGUN OTRO ORGANISMO, PORQUE SEGUIR DESTINANDO MAS RECURSOS A ESTAS ORGANIZACIONES , ES IR SACANDO DE OTRAS COSAS DEL MUNICIPIO .QUE VAN QUEDANDO SIN FINANCIAMIENTO

ADM. MUNICIPAL.—cuando se recibió esta carta , nos pusimos en contacto con el Presidente y por lo que nos señaló , era poner en conocimiento del Alcalde y Concejo del problema que hay en el Comité de san Jorge y sectores aledaños,

El Alcalde le señaló a Don Marcos Rodríguez que era muy difícil que la municipalidad le pudiera solventar estos gastos. Él le indico a Alcalde que no es necesariamente dinero lo que podían aportar, que le hicieran un nexo con la Subdere para que ellos pudieran postular los recursos, conseguir la asistencia técnica y formular el proyecto.

Eso es lo que se conversó y el Alcalde comprometió en cuanto a realizar las gestiones para ver de dónde sacar los recursos para el estudio de este y otros comités en situación compleja. Porque cada día hay mas gente solicitando el arranque de agua y los pozos ya no dan (Maitenes , Buli) , trabajar en esa línea, no con financiamiento municipal, porque eso es ya exigir mucho al municipio . Quedo conforme con la respuesta.

CONCEJAL JIMENEZ.-estoy de acuerdo con lo que planteo el concejal Garrido, en cuanto a que no se le puede denegar la ayuda al comité, pero la idea es conseguir el financiamiento a través de otro organismo. El monto es bien alto (\$8.000.000)



Sería bueno que de aquí en adelante se piense muy bien el aporte o subvención a otras instituciones, por lo menos hasta sanear las finanzas municipales, tenemos un déficit importante en salud y nos van a seguir llegando las cobranzas a nosotros y la comunidad se va enterando también de estas cosas, entonces debemos darle la prioridad a los recursos para solucionar los problemas económicos que tenemos nosotros .

Por otro lado también a parte de solucionar este problema puntual de San Jorge , es bueno ir viendo de formar nuevos comités dentro de los que ya están funcionando , porque tienen que abarcar mucho (irlos dividiendo) porque ya están colapsados (maitenes ; Buli) con pozo y estanques propios .

CUENTA EXPERIENCIA DE CUANDO SE FORMO LA VILLA A LA SALIDA DE SAN GREGORIO QUE LE PIDIO AGUA A BUCALEMU Y COMO LE DIJERON QUE NO FORMARON SU PROPIO COMITÉ , POR SUERTE Y HOY NO TIENEN PROBLEMAS.

La idea es que se oriente a los comités para evitar problemas.

CONCEJAL MERCADO.- Cuando hablamos de los cubos deportivos planteamos que se conversen estas cosas, el deporte necesita ayuda pero la idea es que cada vez se les otorgue menos ayuda económica y la idea es buscar esos recursos por otros lados al igual que los comités de agua potable , porque si ella no se puede vivir , y para abajo se necesitan más , ha aumentado la población en los sectores y eso significa más arranques.

Lo ideal sería que hiciéramos una comisión finanzas e ir conversando estos temas como en otras comisiones, para ir priorizando de un año para otro y contar los recursos de nuestra comuna, así como la licitación de educación de transporte nos ahorraremos dinero y así reinvertir esos dineros.

CONCEJAL SEPULVEDA.- yo asistí a esa reunión y a la gente le interesa en forma urgente ver esa inversión , es un sector poblado y con las nuevas construcciones, La red es muy antigua y ya no da , por eso baja la presión del agua y es muy importante , por eso entregaron esta carta y como muy bien lo explico el Administrador , ellos han postulado a varios programas y no les resulta .El Alcalde se comprometió de ir a Santiago un día Jueves junto a la gente de Comillaun , no sé si fueron , si se hizo la reunión. Que sabe ud. Sr. Administrador.

ADM. MUNICIPAL.- Se la suspendieron para hoy, por eso el anda allá .Anda con el presidente de las APR



A ver qué respuesta traen.

CONVERSAN QUE LOS SECTORES CRECIERON Y LOS COMITES NO TOMARON LOS RESGUARDOS PARA ESTE CRECIAMIENTO.

CONCEJAL VALENZUELA .- quería comentar que en esa reunión anda Don Pedro Valenzuela, presidente de la unión Comunal APR, hay muchos comités que no dan a vasto .

Llego un Ingeniero a trabajar a la municipalidad para ver estos problemas, y el Sr. Marcos Rodríguez tomo ese comité con hartos problemas y por eso se vio en la necesidad de llegar a estas instancias y es porque se necesita cambiar la red y por eso anda con el Alcalde en esa reunión, para explicar todos los requerimientos, agrandar las torres de Chacay , San Jorge , Maitenes , el Modelo ,para poder entregar buena presión a los vecinos . Hay que abastecer de agua a todos los vecinos actuales y los que se están llegando.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Bueno, como ya se habló y explicó, queda como correspondencia recibida.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA:

- NO HAY

C).- CUENTA DE COMISIONES: COMISION EDUCACION

CONCEJAL MERCADO.- Hoy nos reunimos la comisión educación con el jefe Daem y Karen Sepúlveda: se abordaron 3 temas específicos: el transporte escolar; sumarios e investigaciones y reintegros dineros Secreduc por escuela cerradas, estuvimos todos menos Don domingo Garrido y Álvaro Jeldres por motivos de salud.

SE ADJUNTA ACTA DE LA COMISION AL ACTA

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.-.Una consulta , respecto a las platas pagadas de la escuelas cerradas , se solicitó



subvención en el 2013 para estas escuelas , si ya estaban cerradas , esa es la duda que yo tengo? Porque lo hicieron.

CONCEJAL JIMENEZ.- no es que se hayan solicitado esos dineros, si no que por error del ministerio llegaron esos dineros , por eso es que después se dieron cuenta y piden el reintegro , algo de \$8.000.000.-

CONCEJAL VALENZUELA.- quiero decir algo para que quede en acta, respecto a los sumarios y exigir una rápida resolución, aparte de ser rápida que sea una resolución tranquila, que el fiscal actúe tranquilo para tomar una resolución y no que nosotros lo estamos apurando, yo quiero que se grabe y quede en acta que los fiscales trabajen tranquilos y para bien o para mal que tomen una decisión, no que quede que los estamos apurando.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- El problema es que los comentarios son fuertes colegas , porque lo que está sucediendo es no menor y la otra vez nos metieron el dedo en la boca al trasladar al profesor sin escucharlo .

CONCEJAL VALENZUELA.- debido a eso mismo que está diciendo Ud. es que también pienso que tomamos la decisión muy apurados y si ahora vamos a apurar al fiscal , pido que dejemos los fiscales tranquilos que actúen en tranquilidad , es lo que nos dijo el abogado y el Jefe Daem, y los comentarios siempre van a haber , hay muchos puntos más entonces hay que asumir que no podemos estar pendiente de los comentarios , siempre los van a haber , tenemos que dar la cara y decir que los fiscales que trabajan son imparciales ,son gente que van por sobre los directores y que sea lo que ellos digan, porque ya nos pasó con el profesor Humaña y una persona que me encontré me dijo que prácticamente fuimos nosotros los que lo sacamos.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Por lo mismo colega , hay que evitar de hacer cosas que no se deben hacer, los fiscales no sé si son los mejores porque no los conozco y los apoderados están tomando decisiones porque están molestos y yo no me quiero ver involucrado porque no tengo porque. Ojala que se apuren y se hagan las cosas bien, y también me dijeron que el Director tampoco ha asistido a las citaciones de la fiscal y eso quiere decir que no se toma en serio la cosa.

CONCEJAL SEPULVEDA.- Yo dije que soy partidario de que se agilicen las cosas no sé qué calme . La opinión del Sr. Valenzuela es de él y a lo mejor es compartida por otros, pero yo quiero se agilice , hay dos grupos en contra : el de apoderados y los profesores entonces hay que apurarlos y pedir que las cosas se hagan hoy y no mañana no veo que tenga algo de malo eso, no es poner presión. Cuando el Daem



envió la nota diciendo que el profesor Humaña se iba a Zemita , no fue idea de nosotros , fue de ellos e incluso se discutió acá, y finalmente se término aprobando e incluso se dijo que porque íbamos a probar si él era inocente , yo al menos lo dije, pero al final , lo aprobamos con la condición de que si no era culpable el profesor regresaba a Tuiquilemu , así que no fue un tema apresurado de nosotros o que nos equivocáramos, a nosotros se nos propuso algo que determino el director de Tuiquilemu al Daem y estos lo aceptaron y ellos nos lo propusieron a nosotros , esto partió de allá , y ahora para mi gusto esto se está demorando mucho y deberá dársele urgencia al sumario .

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Y el otro error fue haberlo enviado a la Inspección del trabajo, y yo lo dije , allá no se va a lograr nada, y así fue , que no me parecía bien que había que tomar otras medidas, pero se me dijo que había que ser transparente , se sabía que eso iba a pasar porque Insp. Trabajo no se mete en esas cosas, finalmente pasaron meses y que paso, nada.

D).- TEMAS PARA ACUERDO:

Sigamos se solicita un acuerdo para una modificación Presupuestaria de Educación por las escuelas cerradas que se adjunta. Subvención SEP.-



OFICIO ORDINARIO N°0392
 - 26/01/2018

ANTECEDENTE : Oficio Ordinario N° 0866 de fecha 22 de diciembre de 2017, de la Subsecretaría de Educación.

MATERIA : Trámite reintegro de valores por cierre de establecimientos educacionales.

Solicitud N° : 379

Lugar : Concepción.



- DISTRIBUCION ORDINARIA DE PARTES
- A. CALLES
 - ADMINISTRADOR
 - ARCHIVO PROPRIO
 - RELAS MUNICIPALES
 - COMERCIAL
 - FISCAL
 - TRANSACCIONES
 - OMS
 - JEFES PLANTA LOCAL
 - DEPTO. PROYECTOS
 - DEPTO. COMERCIO
 - DEPTO. TRANSACCIONES
 - DEPTO. SOCIAL
 - DEPTO. FINANZAS
 - OMS
 - FOMENTO PRODUCTIVO
 - COMUNICACIONES
 - PROYECTOS SOCIALES
 - FISCAL
 - JURIDICO
 - PLANIFICACION
 - DEPTO. DEPARTAMENTO
 - DEPTO. COMERCIO
 - DEPTO. TRANSACCIONES

SECRETARIA MINISTERIAL DE EDUCACION (S)
 REGION DEL BIOBIO

A: ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ÑIQUEN
 SOSTENEDOR ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES
 ESTADO N° 188, SAN GREGORIO - ÑIQUEN

Junto con saludaros comunico a ustedes, que de acuerdo a instrucciones de la Subsecretaría de Educación por información proporcionada por la Superintendencia de Educación, su establecimiento educacional mantiene situación pendiente por no rendiciones de cuentas, correspondiente a años anteriores, y con el fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en el Art. N° 5, inciso 2° del Decreto N° 489 de 2012 del Ministerio de Educación, se solicita disponer la devolución de los fondos no utilizados, de acuerdo a lo siguientes montos y conceptos:

RUC	ESTABLECIMIENTO	COMUNA	SUBVENCIÓN	AÑO	MONTOS
2006-7	ESCUELA LOS MARTINES G-142	ÑIQUEN	SEP	2013	2.446.847
3812-1	ESCUELA EL TRANQUE G-149	ÑIQUEN	SEP	2013	1.721.177
3816-4	ESCUELA INTERNADO G-154	ÑIQUEN	SEP	2013	4.583.999

Los valores deben ser entregados por documento bancario vale vista a nombre de la Secretaría Ministerial de Educación, Región del Bío-Bío, Rut N° 60.001.010-DK, en la oficina de partes, ubicada en calle San Martín N° 1092 de la ciudad de Concepción.

De no acreditarse el cumplimiento de las obligaciones de las rendiciones de cuentas por parte de los sostenedores, sus antecedentes serán derivados al Consejo de Delincuencia del Estado (C.D.E.), para su toma de razón y revocar las gestiones pertinentes del caso.

Lo que se comunica para su conocimiento y fines.

Saluda atentamente a Usted,



COE. 5 EST. CECILIA GARCÍA CEBALLOS
 SECRETARIA MINISTERIAL DE EDUCACION (S)
 REGION DEL BIOBIO

RECEBIDO EN OFICINA DE PARTES
 - Fecha de recepción: 26/01/2018
 - Hora de recepción: 14:44



CONCEJAL JIMENEZ.- Yo quisiera solicitar un Informe Jurídico , debido a que esto ya fue cancelado, ya se hizo el movimiento financiero, no me niego pero quiero un respaldo jurídico., así que señor Asesor Jurídico , le solicito este informe para votar en conformidad.

CONCEJAL GARRIDO , CONCEJAL MERCADO Y CONCEJAL SEPULVEDA SE ADHIEREN A ESTA PETICION.

CONCEJAL SEPULVEDA.-Como está el jefe de Control quiero consultarle, Don Cristian , esto recursos fueron ingresados hace años atrás . Como tenemos certeza tenemos que fueron informados como ingresos .

DIRECTOR CONTROL.—Habría que revisar los presupuestos.

CONCEJAL SEPULVEDA.- claro, porque habla del 2013 en adelante , en que se gastaron estos recursos que el Ministerio ingreso de forma equivocada , en que parte los ingresaron.

Porque sería distinto si nos dijeron que se ingresaron y quedaron en una cuenta y no se gastaron en nada.

DIRECTOR DE CONTROL.- habría que ver con el jefe de Finanzas Educación.

CONCEJAL SEPULVEDA.- Ud. Nos podría entregar ese Informe, por favor.

DIRECTOR DE CONTROL.- Claro, tendría que verlo con Rodrigo Riquelme para ver que información puede entregar el de acuerdo a esos recursos, porque es netamente del jefe de Finanzas de Educación.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Don Cristian si se le está pidiendo en concejo algo, no diga “lo voy a ver” es una petición del concejo.

DIRECTOR DE CONTROL.-Si lo voy a pedir, no he dicho que no lo hare.

CONCEJAL VALENZUELA.- Sr. Presidente es que como no lo vimos en la Comisión Educación.

CONCEJAL SEPULVEDA.- Para eso está el jefe de Control del Municipio

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Entonces se toma el siguiente acuerdo:



ACUERDO N° 31

Se acuerda solicitar Informe Jurídico respecto a la Devolución de dineros realizada por el Daem al MINEDUC por dineros Sep ingresados a las Cuentas del Daem en el año 2013 por las Escuela de Maitenes , El Tranque e Internado Paredones.

También se solicita al Director de Control informe donde fueron ingresados estos dineros y que sucedió con ellos todos estos años antes de su devolución.

ASESOR JURIDICO SEÑALA QUE ESTOS DINEROS SE VIERON POR UNA FISCALIZACION DE LA SECREDUC QUE SE HIZO EL AÑO 2013, POR LO TANTO SE TRATA DE SUBVENCIONES ANTERIORES A ESA FECHA .

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.-
seguimos con la Solicitud de Subvención Unión comunal de Juntas de vecinos



SOLICITUD

DE: MARIA SANZANA PONCE, PRESIDENTA UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS DE ÑIQUÉN

A: SR. MANUEL PINO TURRA, ALCALDE DE LA COMUNA Y HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL.

Junto con saludarle, solicito a Uds. tener a bien otorgar la subvención anual que nos aportan como institución, con la finalidad de efectuar nuestra gira técnica, para así conocer diversas experiencias del sur de Chile, las que nos servirán en nuestro quehacer como dirigentes sociales en los ámbitos de Salud pública, Protección del medio ambiente, turismo y deporte.

Es por ello que en esta ocasión solicitamos la suma de \$3.000.000 pesos para costear movilización, combustible, entradas a recintos, alimentación, alojamiento, entre otros.

Sin otro particular, les saluda atentamente,

MARIA SANZANA PONCE
PRESIDENTA UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS DE ÑIQUÉN

UNIÓN COMUNAL
JUNTAS DE VECINOS
COMUNA DE ÑIQUÉN

SAN GREGORIO, 19 DE MARZO DEL 2018.



DISTRIBUCION OFICINA DE PARTES

<input type="checkbox"/> ALCALDE	<input type="checkbox"/> DEPTO SOCPLAN
<input type="checkbox"/> ADMINISTRADOR	<input type="checkbox"/> ADM Y FINANZAS
<input type="checkbox"/> SUBDIR. PLAN. Y	<input type="checkbox"/> COM. Y
<input type="checkbox"/> SUBDIR. PLAN. Y	<input type="checkbox"/> FOMENTO PRODUCT
<input type="checkbox"/> CONTR. Y	<input type="checkbox"/> COMUNICACIONES
<input type="checkbox"/> PATENTES	<input type="checkbox"/> PROG. SOCIAL
<input type="checkbox"/> TESORERIA	<input type="checkbox"/> PRODESA
<input type="checkbox"/> OROS	<input type="checkbox"/> JURIDICO
<input type="checkbox"/> D. D. DE. LOCAL	<input type="checkbox"/> D. D. DE.
<input type="checkbox"/> D. D. SOCIAL	<input type="checkbox"/> DESARROLLO
<input type="checkbox"/> D. D. DE. LOCAL	<input type="checkbox"/> D. D. DE.



ADM. MUNICIPAL DICE QUE TODOS LOS AÑOS A UNION COMUNAL OLICTA ESTA SUBVENCION PARA UNA GIRA TECNICA, ESTE AÑO SE REALIZARA AL SUR DE CHILE, EL LUGAR NO ESTA CONFIRMADO Y SOLICITAN \$3.000.000.- (MOVILIZACION, ALIMENTACION)

CONCEJAL GARRIDO PREGUNTA SI ES PASEO O QUE ES QUE REALIZAN Y DONDE ES ESTA GIRA TECNICA.

CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE ES PRIMERA VEZ QUE ESCUCHA ESO DE GIRA TECNICA Y SI ES ASI, QUE SE RESPALDE CON EL PROGRAMA Y SIGUIENDO EN LA LINEA DE ECONOMIA, SOLICITARLE A LOS QUE MUNICIPIOS QUE SE TIENEN CONVENIO LA LOCOMOCION (PORTEZUELO, SAN FABIAN)

CONCEJAL GARRIDO PROPONE DEJARLO PENDIENTE PARA CUANDO ESTE EL ALCALDE.

SE HACE EL ALCANCE QUE ESTA GIRA NO TIENE FECHA Y NO DICE DONDE IRAN.

CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE VENGA UNA NOMINA DE QUIENES ASISTEN Y QUE SERIA BUENO QUE PARTICIPARA GENTE NUEVA, YA LLEVAN VARIOS AÑOS EN ESTAS SALIDAS Y ES BUENO INCORPORAR GENTE NUEVA.

CONCEJAL GARRIDO DICE QUE EL HA ASISTIDO A REUNIONES EN LAS JTAS. DE VECINOS Y LA ASISTENCIA ES MINIMA.

SECRETARIA MUNICIPAL INFORMA QUE A ELLA LE PRESENTAN UN ACTA DE ASAMBLEA CON FIRMA DE ASISTENCIA Y NO PUEDE DUDAR QUE ESTO NO FUE ASI. LOS ESTATUTOS DICE LA FRECUENCIA DE LAS REUNIONES.

CONCEJAL MERCADO DICE QUE OJALA HUBIERA UNA FORMA DE INFORMAR BIEN A LAS ORGANIZACIONES DE TODAS LAS COSAS QUE DEBEN MANENER VIGENTE. PARA MODERNIZAR, AGILIZAR QUE VEAN OTRA DINAMICA.

SECRETARIA MUNICIPAL EXPLICA LAS MDIFICACIONES QUE SUFRIO LA LEY 19.418 DE ORGANIZACIONES COMUNITARIAS CON LA LEY 20.501 , EN CUANTO AL REGISTRO DE LAS RENOVACIONES DIRECTORIO Y EL CAMBIO EN REGISTRO CIVIL EN SANTIAGO Y PARA LUEGO SGUIR PROCESO EN EL BANCOESTADO.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Seguimos con la solicitud de Subvención de la Mesa Ejecutiva de Mujeres .



SOLICITUD

Alcalde de la Ilustre Municipalidad de Ñiquén
 y Honorable Concejo Municipal

Junto con saludar cordialmente, en representación de la Mesa Ejecutiva Comunal de Mujeres, solicitamos a usted subvención por un monto de \$350.000 para compra de materiales (hilos, géneros y pinturas).

Cabe destacar que constantemente estamos participando en las actividades realizadas por el Municipio como por ejemplo las exposiciones.

Sin otro particular,

[Firma manuscrita]
PRESIDENTE
MESA EJECUTIVA COMUNAL DE MUJERES
 CELULAR: 990915386

RUT: 65.038.420-1
 Fundado 03 - 03 - 200

DISTRIBUCION OFICINA DE PARTES

<input type="checkbox"/> ALCALDE	<input type="checkbox"/> OFICIO RECAPLA
<input type="checkbox"/> ADMINISTRADOR	<input type="checkbox"/> OFICINA FIRMAS
<input type="checkbox"/> JEFE DE OFICINA	<input type="checkbox"/> OMI
<input type="checkbox"/> JEFE MUNICIPAL	<input type="checkbox"/> ELEMENTO PRODUCT
<input type="checkbox"/> CONTADOR	<input type="checkbox"/> FOMENTO SOCIAL
<input type="checkbox"/> PLANIFICACION	<input type="checkbox"/> FOMENTO SOCIAL
<input type="checkbox"/> TESORERA	<input type="checkbox"/> FISCALIA
<input type="checkbox"/> OMI	<input type="checkbox"/> JURIDICO
<input type="checkbox"/> AREA EDUCACIONAL	<input type="checkbox"/> OMI
<input type="checkbox"/> DEPTO SOCIAL	<input type="checkbox"/> DEPART
<input type="checkbox"/> DEPTO COMUNA	<input type="checkbox"/> SUBDESA
<input type="checkbox"/> DEPTO INMEDI	<input type="checkbox"/> PROGRAMAS

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ÑIQUÉN

San Gregorio 15 de Marzo 2018

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ÑIQUÉN - SAN GREGORIO
 OFICINA DE PARTES
 Fecha de Recibo: 19 MAR 2018
 Hora: 12:00

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA CUAL ES LA FUNCION DE ESTA ORGANIZACION

ADM. MUNICIPAL RELATA QUE ESTA ORGAIZACION BUSCA LA REALIZACION DE DISTINTAS TEMATICAS PARA LA JEFA DE HOGAR , MANUALIDAES , ETC (SON SOCIAS DE LA VILLA BLANCA CORREA) DESPUES PRESENTAN LOS TRABAJOS PARA EL FESTIVAL DEL CAMARON. PARA LA ADQUISICION DE ESTOS MATERIALES PIDEN LA SUBVENCION

SE LLAMA A VOTACION



ACUERDO N°38

SE ACUERDO OTORGAR UNA SUBVENCION ANUAL DE \$350.000.- A LA ORGANIZACIÓN COMUNITARIA MESA EJECUTIVA COMUNAL DE MUJERES

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA POR LA SOLICITUD DE LOS GUERREROS CALAVERA , SE ENCUENTRA PRESENTE LA PRESIDENTA DE LA ORGANIZACION , QUIEN ASISTIO PORQUE EL ALCALDE LE INDICO QUE HOY SE LE DABA UNA RESPUESTA Y EL TORNEO ESTA PROXIMO A REALIZARSE(MAYO) Y NECESITAN SABER SI PUEDEN CONTAR CON ESTE APOYO. NO ESTA EN LA TABLA

CONCEJAL JIMENEZ CONSULTA QUE SI YA ESTAN CONSTITUIDOS PORQUE POR ESA RAZON NO SE LES PUDO OTORGAR LA SUBVENCION LA VEZ PASADA.

LE INDICAN QUE AL 26.04.18 SE SABRA SI YA ESTA INSCRITO EL COMITÉ DEPORTIVO.

ADM. MUNICIPAL DICE QUE YA HABLO CON LA PRESIDENTA Y QUE LE INDICO QUE CONSIDERE TODO LO SOLICITADO DE LA MUNICIPALIDAD MENOS LA AYUDA ECONOMICA POR RAZONES YA EXPUESTAS. SI AL 27.04.18 ESTAN REGISTRADOS SE VERA INMEDIATAMENTE (MESAS , SILLAS, INTERNADO,BANDERINES, AUTORIZACION VENTA ALIMENTOS Y BEBIDAS , ETC).TODO ESO PROCEDE

PRESIDENTA AGRADECE Y SE DESPIDE .

E.- RONDA.-

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES. Vamos a la ronda.-

CONCEJAL JOHN SEPULVEDA SALAZAR.- saludarlos nuevamente a todos, decir que ayer me toco la entrega de los balones a los clubes deportivos , y me correspondió El Torreón con Las Rosas e hice entrega de estas pelotas en nombre del municipio y del



concejo , estaban muy contentos con el aporte y me preguntaron si iba a haber más aportes.

Me gustaría preguntar al abogado en que va el tema del Estadio Municipal en este minuto. El Alcalde dijo que se había enviado a Contraloría.

ASESOR JURIDICO.- yo desconozco en que esta el proceso, prefiero averiguarlo y le contesto . Desconozco y hasta donde yo sé no se ha enviado a la Contraloría. Cuando tenga los datos se les informara y la licitación también, en el próximo concejo les informo.

CONCEJAL SEPULVEDA.- El tema de las veredas, hay una alcantarilla mala en la esquina de los Bueno pero se arregló, hay veredas subidas y se han caído varias personas , no creo que sea tanto el costo de arreglar un pedacito, donde siempre se caen las señoras es frente a la panadería en las Nieves , hay un desnivel , por mencionar algunas y en la Esquina de Gral. Venegas ,hay una alcantarilla, un señor con prótesis se cayó ahí y siempre esta oscuro, si obras pudiera ver esto. Y lo de la luz como poder exigirle a la empresa, si es la luz de la ciudad y el municipio paga por ello . Yo he llamado a la empresa y pongo constancia de estos siempre y la plaza para que hablar , dicen que hay un proyecto , nuestro principal paseo y siempre esta oscuro en la noche.

CONCEJAL MERCADO DICE QUE LO HAN LLAMADO DE CHACAY Y SAN GREGORIO Y TAMBIEN EL HA LLAMADO A LA EMPRESA. ME INDICARON QUE SE HIZO UNA PROGRAMACION DE LAS LUCES EN LA MAÑANA .

LOS CONCEJALES DICEN QUE HABLAN DE LA LUZ DE LA NOCHE .LA EMPRESA DICE QUE ES REPONSABILIDAD DE LA MUNCIPALIDAD .

ADM. MUNICIPAL DICE QUE SE LES HA OFICIADO EN INNUMERABLES VECES QUE SE REPARE, QUE NO PUEDEN ESTAR PIDENDO REUNIONES PORQUE ESTO SERIA SEMANAL.

CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE ES MEJOR ENVIAR DIRECTAMNETE A LA SEC

CONCEJAL GARRIDO DICE QUE EL ESTUVO 12 AÑOS EN EL CONCEJO Y SIEMPRE HABIA PROBEMAS CON EL TEMA DE LA LUZ.



SE CONVERSA DEL TEMA

CONCEJAL SEPULVEDA.- hay varios caminos en mal estado , me llamaron por El Espinal , y también Paque Norte , la pasarela lleva 15 días sin luz, el camino (lado poniente de la ruta) yo llevo 1 año pidiendo que se le eche una manito (lado del rio) hay varias casas .

CONCEJAL JOSE MERCADO FUENTES.- sudarlos a todos. Hemos estado en reunión 1 vez al mes con el Consejo a la Seguridad Ciudadana, exponen la PDI, Carabineros , etc. Pero no lo veo aterrizado a la comunidad y eso me inquieta y lo he hecho saber , consulté en la reunión del martes pasado que yo esto lo veo enfocado a la seguridad de las personas y esto lo digo por lo siguiente : sería muy bueno y lo planteare en la reunión del Consejo Desarrollo de salud y ver cómo enseñarles a la Jtas. De vecinos a tomar la presión y postular la compra de esto aparatos y mantener 1 o 2 por localidad. Tengo una carta de Tuiquilemu y la presentan los apoderados, no la he leído en su totalidad, pero es un documento que presenta muchas hojas , habla de malversación de fondos, dineros, lo firman varios apoderados y ella está en poder de la municipalidad dice “ Al Sr. Manuel Pino y H. Concejo Municipal” a mí me la entregaron hoy en la mañana

CONCEJAL VALENZUELA CONSULTA QUIEN SE LA ENTREGO. CONCEJAL MERCADO DICE QUE A EL SE LA ENTREGARON EN FORMA PERSONAL, COMO PRESIDENTE DE LA COMISION EDUCACION.

CONCEJAL MERCADO .-evaluemos la posibilidad de hacer una comisión especial y como no estaba en la citación de la mañana , no se podía incluir este tema de la carta , pero si consideran que es bueno?.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES..- esperemos que llegue la carta a los demás concejales.

CONCEJAL MERCADO.- seguramente el Alcalde cuando lo vea lo va a traer a colación y llamé recién a la persona que aparece acá `porque no había ninguna firma y DICE que viene avalado por muchas firmas.

CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE SE LES HAGA LLEGAR LA CARTA LO ANTES POSIBLE.



DIRECTOR DE CONTROL VA A OFICINA DE PARTES A VER SI ESTA LA CARTA Y TRAERLA AL CONCEJO Y DAR UNA COPIA PARA TODOS.

CONCEJAL MERCADO.- La carta está bien cotota , bien pesada la carta de Tuiquilemu, y tengo otra carta de otro profesor Arturo Artega que cobra unos beneficios adeudados (entrega copia de carta dirigida a él)

CONCEJAL VALENZUELA DICE QUE ESA CARTA DEBE DIRIGIRSE AL DAEM.

CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE SE ESTA VIENDO QUE LAS PERSONAS ESTAN DIRIGIENSO SUS COBRANZAS POR EL CONCEJO.

Concurrí al sector de La Torres con Tuiquilemu a hacer entrega de los balones, todos contentos y agradecidos.

El próximo viernes el Canal Vecinal hará entrega de un aporte a los clubes deportivos obtenido de un proyecto patrocinado por mí y con apoyo del señor Jorge Sabag (\$600.000) se les hará entrega cada club deportivo de un juego de mallas y alguna implementación deportiva , con la documentación respectiva para rendir FONDO SOCIAL PTE. REPUBLICA, el lugar lo confirmare cuando me avisen, están todos invitados.

CONCEJAL PABLO JIMENEZ ACUÑA.-saludarlos nuevamente, la gente de El Espinal está muy molesta porque el camino está muy malo , llamar a vialidad o tomar carta y mandar un par de camionadas , de la Sra. Isabel hacia Ñiquén ., no creo que cueste tanto

CONCEJAL SEPULVEDA.- quisiera saber si cuando nosotros traemos las peticiones de los sectores se deriva a los diferentes encargados , porque en una ocasión yo planteo algo 2 veces y después vino un presidente a preguntar aquí y dijeron que jamás nadie ni ningún concejal había informado nada .

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES..- Cuando yo plateo lo del puente de las Viñas en la Torre, también dijeron que no se le había dicho nada , busque el acta y por suerte ahí estaba .

ADM. MUNICIPAL.- me gustaría me dijera que funcionario fue .



CONCEJAL SEPULVEDA.- Si es así , voy a traer una persona que me grabe cada vez que hago una petición para dejar de mentiroso a quien sea , para demostrar que si pido las cosas.-

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES. Pero las actas le sirven colega.

CONCEJAL SEPULVEDA.- es que las actas no las leen .

CONCEJAL JIMENEZ.- yo también fui a ver La Torre , el mismo puente, , entiendo y que eso debe verlo vialidad, peor no sé si ese camino esta enrolado o no , y mientras no lo este , le corresponde al municipio hacerse cargo de ellos.

CONCEJAL GARRIDO DICE QUE EN SUS AÑOS DE ALCALDE EL LOGRO ENROLAR VARIOS CAMINOS.

CONCEJAL JIMENEZ..-ese día el Alcalde dijo que no estaba seguro que estuviera enrolado.

ADM. MUNICIPAL DICE QUE EL ALCALDE SE REUNIO CON LO VECINOS Y SE QUEDO DE HACER LAS GESTIONES. TAMBIEN INDICA QUE COMO HAY MAS CAMINOS EN REPARACION, EL ORDEN DE PRIORIDAD LO MANEJA DIRECTAMENTE EL CON EL JEFE DE MAQUINARIA.NO ES QUE NO SE CONTEMPLE.

ESTA REUNION FUE EN EL VERANO Y CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE ENTONCES NO SE CONCRETO LO QUE SE CONVERSO.

CONCEJAL JIMENEZ.- Nosotros con el Colega Sepúlveda íbamos a hacer una viaje a Argentina, nos quedamos con la autorización, el cheque lo cambie y compre moneda Argentina , yo no sé si este viaje se va a realizar y si esto servirá para después?

SE CONVERSA QUE SE CAMBIARON LOS DOCUMENTOS Y ESTO IMPLICA UNA PERDIDA PARA VOLVER A CAMBIAR (POR EL VALOR DEL PESO)

CONSULTAN SI SE HA SABIDO ALGO DE UNA NUEVA FECHA. U OTRO ITINERARIO.



CONCEJAL JIMENEZ DICE QUE LO VE DIFICIL POR EL INVIERNO, PARA NO QUEDAR COMO DEUDORES.

ADM. MUNICIPAL DICE QUE DEBEN HACER EL REINTEGRO DE LOS DINEROS Y SI HAY OTRA SALIDA AHÍ SE GIRA DE NUEVO OTRA DOCUMENTO.

CONCEJAL JIMENEZ.- desde el 29 de mayo al 01 Junio , se realizara el Congreso de Concejales en Osorno , se ha hecho hincapié en la participación para ver derechos , organización, dieta de concejales por lo tanto es muy importante nuestra participación en esa actividad. Me imagino que presupuesto para eso debe existir Sr. Administrador. Por último la mayoría de los días y más los días de pago, la calle Estado se congestiona tanto que los vehículos se estacionan hasta encima de la vereda, se podrían habilitar estacionamientos como se hizo en la plaza, hay espacio porque hay doble vereda y no subirse a la vereda y estar expuestos a infracción , hay espacio para habilitar estacionamiento, porque el ancho de la calle da .El crecimiento del parque automotriz. Trae sus consecuencias

CONVERSAN DEL TEMA Y LO QUE PASA SOBRE TODO EL DIA DE FERIA Y PAGO

CONCEJAL JIMENEZ.- Me toco asistir a Trabancura a realizar la entrega de los balones de fútbol y recalqué los portes de la municipalidad en tema deporte, que no sol es balones , como ellos están recién integrándose y les conté de la subvención que era para el pago de árbitros y que mí me había tocado esa cancha y que todos los concejales y Alcalde andaban esa tarde en actividades , fue muy bien acogido, Gracias.

CONCEJAL ALEX VALENZUELA SANCHEZ .- saludar a mis colegas y Presidente , a mí me toco entregar los balones en San Gregorio que jugo con Zemita quedaron muy contentos con ellos, también mencionaron la posibilidad de acercarnos , hay un joven de la Sub 17 que está participando en Ñublense , es de San Jorge , me pidió su número colega Sepúlveda, para su apoyo , él está en una casa del Club ,pero debe viajar todos los días .

CONVERSAN QUE EL NIÑO ESTUDIA EN EL COLEGIO DARIO SALAS DE CHILLAN.

CONCEJAL SEPULVEDA DICE QUE SU TELEFONO DEBIERA ESTAR EN LA PAGINA WEB MUNICIPAL PORQUE EL PIDIO QUE LO PUSIERAN Y CON FOTO ADEMÁS .



En sector san Roque hay un árbol gigante que está causando mucha preocupación y como el municipio no puede hacerse cargo, mande una carta a la empresa eléctrica, espero una respuesta favorable.

Las luces que están prendidas todos los días: son los postes: 318 y 214 , y otros que no hay caso que se prendan.

El Presidente del APR Chacay tienen dificultades con los trabajadores que están asfaltando el camino a san Vicente , al parecer no son muy diestros y han roto varias veces las matrices , Entonces ha habido que sacar a funcionarios trabajar en horas extras a reparar, La empresa se va a reunir ahora con la directiva del comité y me gustaría saber si el abogado podría acompañarnos en esa reunión , porque me gustaría tomar acciones legales contra la empresa , porque ya ha sido un costo monetario bien alto y si la empresa les va a dar tranquilizantes quieren ver la forma legal de hacerlo . Que el abogado municipal pudiera asesorarlos . Eso sería.

CONCEJAL Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DOMINGO GARRIDO TORRES.- Bueno el Sr. Administrador ahí tomo nota para informar al alcalde, antes de finalizar Sra. Secretaria quiero hacer entrega de una carta de petición de información varios temas y saque una copia para darle al Administrador y otra a Ud. , y recepcioneme por favor con su firma.

ADM. MUNICIPAL .- El último concejo estaba fijado para el lunes 30 pero el Alcalde pide que se adelante para el Viernes 27 de Abril por el tema de la Cuenta Pública.

CONCEJAL GARRIDO INDICA QUE A LO MEJOR POR TEMA DE SALUD , LO OPERARAN Y NO PODRIA ESTAR .

CONCEJAL VALENZUELA PROPONE QUE QUEDE EL VIERNES 27 DE ABRIL EN LA MAÑANA .

SE ACUERDA EL CONCEJO PARA EL VIERNES 27 DE ABRIL A LAS 9:00 HRS. AM.

Se levanta la sesión 17.30 horas P.M.



MARCELA ELGUETA MORALES
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FÉ

DOMINGO GARRIDO TORRES
CONCEJAL
PRESIDENTE DEL CONCEJO

- 1.- DOMINGO GARRIDO TORRES : _____
- 2.- JOSE MERCADO FUENTES : _____
- 3.-ALEX VALENZUELA SANCHEZ : _____
- 4.- JOHN SEPULVEDA SALAZAR : _____
- 5.- PABLO JIMÉNEZ ACUÑA : _____